
“ 东 方 神 鹿 ”王 军 霞 留 给人 们 最 深 的 是 她 当 年 身 披 国 旗 在 场 地 奔
跑 的 “铁姑 娘 ”形 象 ；恋 爱 后 ，王 军 霞 开 始 表 现 出 她 温 柔 、娇 美 的 另 一
面 ：而 首 次 披 露 的 那 段 坦 露 初 恋 感 觉 的 日 记 ，更 是 将 她 完 全 还 原 成 了
一 个 普 普 通 通 的 女 孩 ：当 王 军 霞 终 于 披 上 婚 纱 成 为 新 嫁 娘 的 一 刻 ，从
她 那 充 满 幸 福 的 目 光 中 ，人 们 读 到 了 一 个女 性 的 全部 光 彩——

东方神鹿王 军霞
做

了
新

娘
□ 文 /梦 雄

2 月 24日 ，“东方神鹿 ”王军霞真正
实现了 一个做女孩的愿望 ，在 “婚礼进行
曲 ”中 ，她披着 婚纱 ，走过了 爱情的红地
毯 ，成 了战宇的新娘 。

尽管王军霞 早在 1997年 5月 18日
就与战宇登记结婚 ，但在王军霞看来 ，能
在 人们 的 祝福 声 中 披上婚纱 ，还是一个
未了的心愿 。

2 月 24日 一大早 ，消 息 灵通的 老百
姓早早就等候在沈阳三盛园饭店门前 ，想
一 睹 这位 “世 界 冠 军 ”婚礼 的 精彩 。上 午
10时 ，当 披着婚纱的王军霞 出现时 ，几乎
所有的 人都惊呆了 ，人们无论如何也想象
不到 ，昔 日 “铁姑娘 ”也会有如此温柔娇美
的一面 。

军霞 的红娘是 队 医
1 997年 5月 ，王军 霞 就 已 经 悄 悄地

穿 上 了 “嫁衣”，那个娶走 “世 界冠军 ”的
“ 魅 力 男 人 ”叫 战宇 ，是原辽宁足球二队的
队 员 。

军霞与战宇是如何相识相恋的 ？是自
由 恋爱还是红娘牵线 ？这些鲜为人知的问
题终 于有 了 答案 ，原来 ，红娘是王军霞 的
队医张琦 。

1996年 亚特兰 大奥运会之后 ，王军
霞 在 兴 奋 之 余也 感 到有 些寂寞 。就在这
时 ，队医张琦向王军霞郑重建议：“给你介
绍一个 对 象 吧。”张琦不仅是运动员 的保
健医 ，还 是老队 员 的心理医生 ，她一眼就

看出 了王军霞的心思 。
而张琦要为王军霞 介绍的 对象就是

战宇 。战宇成长于辽 宁体工队大院 ，爸妈
都是老教练 员 ，家庭人缘很好 ，在大院 ，战
宇是个人 见人 爱 的 小伙子 。战宇那年 25
岁 ，但 当 他听说介绍的对象是王军霞时 ，
一下怔住 了 ，心 里不免得犯嘀咕 ：“不会
吧 ，人家是世界冠军 ，能和我谈朋友？”嘀
咕完 ，战宇直接对红娘说：“我不愿意和名
人谈恋爱 ，我嫌名 人不好伺候 。我没什么
本事 ，让我看着名 人的脸色过 日 子 ，我受
不了。”听到战宇如此“狂妄”，张琦发起了
脾气：“哟 ，战宇 ，你了不起呀 ，你还不见王
军霞 ！你牛啥呀 ？难道人家王军霞配不上
你？多 少人抢都抢不上 ，你小子别 不识抬
举。”

张琦的一通教训总算稳住了战宇 ，接
着她又去做王军霞的工作 。

张 琦对 王 军 霞 说话就直 率 的 多 了 ：
“ 给你介绍一个 小伙子 ，挺帅 的 ，一表人
才 ，踢 足球的 ，准保你喜欢。”王军霞一听

是踢足球的就泄了气 ，在王军霞 的心里 ，
她一直喜欢斯文的男孩子 。王军霞的好友
刘东见她有些泄气 ，就一个劲地撮合：“你
就见一见呗 ，行就处一处 ，不行就 当 没发
生过什么 。不要让张姨伤心。”听刘东这么
一说 ，王军霞就不再坚持了 。

军霞 日 记透露“初恋感觉 ”
对于王军 霞 ，人 们 更 多 地看 到 了 她

“拼命 ”的一面 ，在漫长的夺冠路上 ，她一
直是不知疲倦地奔跑着 ，几乎变成了一个

“ 铁姑娘”。是那甜蜜 的初恋 ，让人们看到
了她还是一个 多愁善感的一个小女孩 。

就在与战宇相识几天后 ，王军霞在 自
己的 日 记中 表达了初恋的感觉 。

1996年 10月 27日 。
昨 天我 失眠 了 ，因 为 一 个 男 孩 我彻底

失 眠 了 。我和 战 宇 的 介绍 人是我们 的 队 医
张姨 。经 过 张姨 的 一 番介 绍 ，这 个她 口 中
非 常 优 秀 的 男 孩 子 ，已 经 使 我 有 一 些 心
动 ，加上 刘 东 一 旁 的 鼓舞 ，决 定 第 二天 ，在
张姨 家 以 吃 饺子 为 名 ，暗 自 观察 ，偷偷 约
会 。

22日 晚 ，我 匆 匆 洗 完 澡 ，接到 张姨打
来 的 电 话 ，嫌我俩迟迟不 到 ，唠 叨 了 半 天 ，
我 与 刘 东 便赶 紧往她 家 奔 。走到 楼 下 ，我
犹豫 了 ，内 心 非 常 紧 张 、害 怕 ，但还是壮胆
上楼 了 。心 想 ，反正人 家 不 知道 ，我 只 当 玩
了 一 次 ，认识 个朋 友 。刘 东 叩 门 ，大 声 呼张
姨 ，门 一 下 开 了 。咦？我和 刘 东 都发 出 表示
惊 奇 的 声 音 ，赶 紧进屋 。换鞋 ，找 张姨 ，以
便心 里 也有 个 寄托 。大 家 一起 包 饺子 ，我

心 里 一 阵 阵 紧 张 ，强 作 镇 定 。这 期 间 ，所
有 的 寒 暄 对 我 都 很 生 硬 ，甚 至 说话 都 有
些 语 无 伦 次 ，吃 完 饭也快 9点 了 ，我 们 找
一 个理 由 回 来 了 。返 回 途 中 ，刘 东 和她姐
夫 走 到 前 面 ，我 和 杜 叔 、战 宇 走在 后 面 ，
一 起谈起一 些 感 兴趣 的 话题 。回 到 楼上 ，
刘 东 和 我哈哈 大 笑 ，好友 问 我 感 觉 如 何 ？
我 告诉 她 ，糟 透 了 ，紧 张得我 不 知 怎 么 才
好 ，连 仔 细 看 他 都 不 敢 。这 一 趟 ，愣 是 没
敢正 眼瞧他 。

第 二 天 下 午 训 练 ，与 战 宇 打 了 个 照
面 ，还好 。我还是认 出 了 他 ，我们 只 是礼貌
点 点 头 ，我 就 匆 匆 跑掉 了 。25日 ，张姨 打
电 话给我 ，战 宇 找她 ，问 我有没有 时 间 ，一
起去打保龄球 。开始 我 以 为 张姨只 是说说
而 已 ，特 意 往 一起撮合 。后 来 ，张姨再三提
及 ，我 才 确 定是战 宇 约 我 了 。于是 ，我和 刘
东 一起赴 约 了 。那 天 ，我 们 玩得 紧 张也很
开 心 。在 打球 的 过程 中 ，我 和 刘 东 对 战 宇
又 进行 了 一 番观察 ，发现他确 实 不 错 。同
时 ，我 也 发 现 ，战 宇 也 在 暗 中 观 察我 ，那
天 ，我 没 有 充 分 发挥我 的 球技 ，打得特 别
紧 张 。打 过 五局 已 经 过 了 9时 ，他 向 我 征
求 意 见 ，问 我 还 打 不 打 ，我 紧 张 ，不 知 所
措 ，急 喊 刘 东 ，她 光顾 乐 ，根本 叫 不 动 她 ，
战 宇 就 定 下 重 新 再 打 四 局 ，后 来 ，我 听 张
姨说 ，是战 宇 看我挺爱玩 ，才 又加 的 局 。

26日 下 午 2点 30分 左 右 ，张姨 又 来
找我 ，说战 宇 上 午 10点 就 磨她把我 约 出
来 ，但 电 话 总 是打 不 通 ，她被磨得 没 办 法 ，
只 好 只 身 前往 向 我 诉 苦 ，于 是 ，我 与 刘 东
又收拾行装 ，向 张姨 家 出 发 。一到 楼 下 ，我
又 开 始 打 退 堂 鼓 ，有 些 害 怕 ，但还是进屋
了 ，晚上在 张姨 家 包 包 子 ，这一 晚 ，我俩谈
了 一 些 事 ，虽 然 话 不 太 多 ，但 已 经 没 有 那
么 拘 谨 了 。晚上 9点 过 5分 ，张姨提 出 要
给杜叔打针 ，刘 东 也想提前告辞 ，我 呢 ，看
战 宇 希 望 我 留 下 ，只 好 不 吱 声 ，就 留 下 了 。
过 了 不 长 时 间 ，我 们 俩 也 离 开 ，他骑 着 自
行 车 ，他把我 送 到 田 径 队 门 口 ，就 匆 匆 分
手 了 。临 走 时 ，我们 约 定 明 天打传 呼联络 。

王军霞的 日 记很长 。字里行间坦露了
一个女孩初恋时的感觉 。

恋爱 中 的女孩子是想象力最丰富的 。
王军霞也不例外 。在与战宇相识了一个 月

后 ，王军霞写下了平生第一首 “情诗”——
孤 孤 单 单 度 过 ，没 爱 的 光 阴 /为 了

寻 找 爱 我 的 人 ，曾 偷 偷 哭 泣/总 是 莫 名
觉 得 自 己 没 人 来 爱怜/越 想 越 自 卑 ，起
想 越 难 过/同 样 都 是 一 世 的 人 ，为 什 么
只 有 我 会 冷 落 /如 今 得 到 爱 情 的 我 ，已
不 知 所措……

透过这首“情诗”，我们读懂了一个女
孩子的情怀 。

甘 当 贤 内 助 的 美男 子
1997年 5月 18日 ，王军

霞 与 战 宇 结 束 了 恋 爱 ，领到
了 一 张 大 红 的 结婚证书 ，成
了合法的夫妻 。

这 一 对 非 常 般 配 的 情
侣 ，他们 的 爱 情生 活 究 竟有
怎样 的 不 同 ？在刨 根 问 底之

后 ，王军霞坦率 地说：“我们都不是属于
那种甜言蜜语型的人。”

曾 有媒体的 记 者 问 王军霞 ：你们之
间到底是谁先说 “我爱你”的？战宇想
了 想 ，欲言 双止 。王军 霞 接过话头 ：
“我们至今还没说过这样的话。”

战宇 补充 说 ：“我们俩根本
就不需要这样的话 。真的 。她
的一个动作 ，一个表情 ，我已
经 知 道 了 她 的 想 法 。其
实 ，说不说 ‘我爱你 ’并
不重要。”

王 军 霞 与
战 宇 的 婚 姻
虽 然 没 有 那
种 浪 漫 ，
但 他 们 感
受 到 的 幸
福 却 是 那
么真实 。

结 婚
不 久 ，战
宇 随 王 军
霞 来 到 美
国 的 科 罗
拉 多州的小城 。到了 美 国 ，小夫妻租下了
一套 100多 平方米 的 两 居室 ，每 月 租金
800美金 。王军霞时刻想着能东 山 再起 。
在那里 ，王军霞等毛德镇教练的到来 。

在美 国期间 ，战宇没有去打工 ，而是
当 起了妻子贤 内助 。家里是 “伙头军”，训
练场上的陪练 ，生活中 是真诚的伴侣 。战
宇开车在外面买菜回来烧饭洗衣 ，王军霞
唯一做的家务就是“刷刷筷子洗洗碗”，而

在美国 ，做这样的家务实在是再简单不过
了 ，只要往洗碗机里一扔就全部解决 。

在美国期间 ，王军霞没有放弃训练的
机会 ，尽管毛德镇还没有到 ，可她仍然坚
持 自 己 的训练 。而这时 ，她的陪练就是战
宇 。跑步时 ，战宇与王军霞一起跑 。尽管战
宇也是运动员出 身 ，可 当 他与王军霞并排
跑步时 ，还是常常被落在后面 。后来 ，战宇
干 脆想 出一个好办法 ，骑着 自 行车陪跑 ，
王军霞跑到哪 ，战宇的 自 行车就随到哪 。

由 于毛德镇教练没有能够来美 国 ，王
军霞夫妇也无奈地中断了在美国的生活 。

回 国 后 ，军霞与战宇还是聚少离 多 。
王军霞在中 国人民大学读书 ，而战宇则在
沈 阳 工作 ，实际上是过着两地分居 的 生
活 。分居两地 ，电话是最好的联络感情的
工具 。有意思的是 ，王军霞喜欢在打 电话
时给战宇出几道脑筋急转弯 。

体会披婚纱的感觉
从 婚 姻

登记 那 天

算起 ，王军霞 与 战
宇在一起生活 已经三
年了 。
因 为 一 直 为 事业 所

累 ，他们一直 也没有办一次
热热闹 闹 的婚礼 。对于王军

霞而言 ，没有在人们的祝福声中
披上婚纱 ，多 多少少有一点遗憾 。

战宇 曾 表示 ，今年 无论如何也
要 让 自 己 心 爱 的 人披上婚纱 。今年 2

月 ，《王军霞 写真》一书的 出 版 ，成了 举行
婚礼的绝好契机 。人们都渴望好事成双 ，
王军霞和战宇也决定在此书面世的 同时
把婚礼办了 。因为东北有正 月 里不办婚礼
的风俗 ，于是 ，他们决定将婚礼定在 2月
24日 ，这一天 ，是农历二 月 初二 ，东北流
传一句俗语 “二 月 二 ，龙抬头”，人们将这
一天视为吉利 日 子 。

著名 笑星赵本山 和 “天后级 ”歌手那
英等一批辽宁籍知名 大腕也赶到婚礼现
场助兴 。

由 于宾客众 多 ，王军霞的婚礼特意设
了两个场地举行 ，婚礼的场面热闹非凡 ，
精彩场面迭出 。沈阳的市民说 ，这样的婚
礼 ，像过节一样热闹 ，真是让人开了眼界 。

（ 图 为 王 军 霞 、战 宇 和他们 的 妈妈在
一起。）

抓住机遇　加快发展　谱写铜铝辉煌篇章
——铜川鑫光铝业有限公司改制发展纪实

文/张永亮　杨博　赵一 扶

当 历 史满载着 20世纪人类精神和物质文明
的丰硕成果进入新世纪的时刻 ，中 国 的改革正向
纵深发展 ，市场竞争也 日 趋激烈 ，在此情况下 ，铜
川鑫光铝业有限公司这艘万吨巨轮正在汹涌波涛
中 向前行进 。他们在上级领导部门的关怀下 ，在以
李有华总经理为首的班子成员领导下 ，广大职工
团结一致 ，拼搏奉献 ，知难而上 ，克服重重困难和
阻 力在刚 刚过去的一年中 ，又一次创造了辉煌的
业绩 ，谱写了企业历史发展的辉煌篇章：2000年
实现工业总产值 48134万元 ，比上年增加 2114万
元 ，增长 4.59%；电解铝产量完成 53094吨 ，比上
年 增 加 3022吨 ，增长 6.04%；销售收入 完成
7 1487万 元 ，比 上 年 增 加 7877万 元 ，增 长
12.38%；实现利税 2222万元 ，其中 利润 12万元 ；
电工 圆 铝杆 、铝导线 、铝型材 、合金棒 、铝母线和阳
极糊六种产品分别完成 3888吨、2241吨、259吨 、
387吨、431吨、8540吨。

惊闻这骄人的成绩 ，怀着对铜铝人的敬意 ，我
们走进 了铜川鑫光铝业有限公司采访。展现在我
们面前的这真真实实的业绩 ，不仅又一次加深了
我们的印 象和判断 ，同时也让我们深切地体会到
那隐 藏 在成 绩 背 后 ，铜铝人所付 出 的 艰辛 和汗
水 。

铜铝始建于 1969年，1971年形成年产 5000
吨 电解铝能 力 ，1983年 以后 ，在党的改革开放政
策指 引 下 ，企业坚持 “滚动发展 、规模经营 ”的方
针 ，使 电 解铝年 产能 力 由 5000吨发展到 3.5万
吨 。随 后 ，在愈 演愈 烈的市场经济大潮 中 ，铜铝 也
象许 多大型 国 企一样 ，经受着市场的考验 。市场
的无情 、竞争的 激烈 ，使这个曾经辉煌的省级铜
川市的重点骨干 企业 ，国家大型工业企业 ，也
毫不例外地陷 入了 企业发展 的 困境中 。

优胜 劣汰 ，市场不同情弱者 ，面对挑战 ，
铜铝必须新生。1995年 8月 28日 ，铜铝人一
个划时代的 日 子来临了 ，这一天在省 、市政府
及各部门领导的关怀下 ，铜铝经过企业改制 ，
铜川鑫光铝业有限公司正式挂牌成立 ，从此铜
铝的 发展揭开了新的一页 。

然而 ，这挂牌毕竟是一种形式 ，还需要内
容与实质 ，而具体的工作更需要靠铜铝人去干
去做。审时度势 ，铜铝人在其总经理李有华及
其班子成 员领导下不畏艰难 ，展开了一场空前
的创业大战 ：

改制首先给从 1994年就开始动工的三期
改扩建 工程带来了新生 。公司党政领导紧紧
抓住有利时机 ，带领广大职工和工程建设者 ，
以高度的事业心和责任心 ，上下齐心协力 ，发

扬 “铜铝精神”，开拓进取 、连续作战 ，以超常的工
作 ，仅用 了 16个 月 就使该三期工程首批 40台 电
解槽顺利通 电投产 ，创造了铜川市技术改造项 目
建设的新纪录 ，并受到了市委书记的高度评价 。

此工程的建成投产使公司生产规模由 年产 电
解铝 3.5万吨一下提高到 5.5万吨 ，它不仅标志
着铜川铝业又迈上了一个新的台阶 ，同时也为铜
川铝 电煤联产规划的实施 ，为铜川铝工业的发展
树立了一座新的里程碑 。

就在铜铝三期改扩建工程的过程中 ，一座装
机容量为 15万 KW的 自 备 电厂建设也拉开了帷
幕 ，并至此 已取得了重大进展 。

铜川铝厂 的改制 由 工厂顺利转变为公司 制 ，
铜川鑫光铝业有限公司在改造 “硬件”设施的 同
时 ，为了适应新机制 ，在 “软件 ”上 ，在管理体制上
他们进行了大胆改革调整。压缩管理机构 ，精简管
理人 员 ，明确各部门职责范围 ，同时 ，公司又实行
了全 员劳动合同制 ，打破了 员工之间的身份界限 ，
促进了劳动力合理配置与流动 ，建立了既有活力 ，
又具有 自 我约束能力 的新机制 ，形成了企业内部
职工与企业利益共同体 。

随即 ，抓内部管理 ，公司 围绕 “转机制 、抓管
理 、练内功 、增效益 ”这一主题 ，扎扎实实开展了企
业管理年活动 ，逐步建立健全了各项规章制度 。企
业管理年活动的开展 ，促进了公司基础管理水平
的提高 。

突 出一个 “严 ”字 ，是铜川鑫光铝业有限 公司
加强内部管理的一个特点。1996年 2月 ，由 于主
客观因素的影响 ，电流效率 出现了较大幅度的滑
坡 ，使企业经济效益受到严重影响。为此 ，公司敢

动真格 ，对负主要责任的领导和分厂进行经济处
罚 ，一石激起千层浪 ，这一举措在职工 中震动很
大 ，并使电流效率出现了逐 月 回升的可喜局面 。

在此基础上 ，公司又以学邯钢为契机 ，从完善
内部经济责任制和考核办法入手 ，以改革分配制
度为突破 口 ，层层分解指标 ，严格考核 ，以考核结
果确定工资和奖金分配 ，致使职工个人收入与劳
动贡献及企业效益挂钩。此举不但极大地调动了
职工的生产积极性 ，而且 也增强了职工的责任感
和使命感 。

经济责任制的推行 ，促进了公司各项技术指
标的稳步提高 ，到 96年底 ，电解铝产量达到了
35270吨 ，完成工业总产值 33674万元 ，分别比上
年增长 8.1%和 7.92%。同时全年节约生产成本
1500多万元 。

1997年 ，正 当 铜铝企业发展呈上升势头的时
刻 ，由 于受国 内外因素影响 ，企业效益又出现了滑
坡 。

“厂兴我荣 ，厂衰我耻”。“企业靠我发展 ，我靠
企业生存。”在这紧要关头 ，铜铝人很理性地将企
业利益和个人利益联在了一起 。

“ 背水一战 、闯过难关。”这是 3800名铜铝职
工发 自 内心的呼唤和抉择 。

于是 “围绕着效益抓内部管理 ，采取有 力措
施 ，稳定生产 ，降低成本 ，扭亏增盈 ，要确保企业生
存和发展。”铜铝人又扬起了他们创造辉煌的风
帆 。

动刀子先从干部入手。针对一些中 层领导干
部在思想 、作风和纪律方面存在的问题 ，公司开展
了 “三整顿”活动 ，公司领导以身做则 ，率先垂范 ，

很快广大职工认清了 形势 ，坚
定了 信心 ，致使公司 各方面面
貌发生了较大变化。同时 ，公司
又不断加大改革 力度 ，积极推
行 目 标成本管理 ，重奖重罚 ，对
中 层领导干部进行调整 ，解聘
了 部 分政绩 平平 的 领导职 务 ，
精心选拔 了 一批具有开拓创新
精神 ，能力强 、作风正的年轻人
走上领导岗位 。

为 了 尽快稳 定 电 解 生 产 ，
公司 在 4个 电解分厂开展 了 电
流效率和原铝质量两项小指标
竞赛 活动 ，极大地激发了 广大
职工 的生产热情 ，直接刺激了
生产的全过程 。该小指标竞赛
活动 ，公司成立了领导小组 ，制

定了考核办法和奖励标准 ，各项组织管理工作十
分得力有效 。

与此同时 ，党政工团组织齐抓共管 ，对职工大
力开展思想教育 ，使职工 自 觉树立 “过穷 日 子 ，过
紧 日 子 ，过苦 日 子”的思想 ，并动员职工从一点一
滴抓起 ，节约挖潜堵漏洞 ，降低成本提效益 。其收
效十分明显 ，仅 以 1998年为例公 司 管理费用 比
1997年下降了 130多万元 。

新的运行机制和严格的管理使公司经过艰苦
拼搏 ，不仅战胜了 困难 ，
而且到 1999年又迎来了
企业发展的辉煌 。

这 不仅 仅 表 现 在 他
们的经济指标完成 良好 ，
企业扭亏盈利。而且省长
程安 东 和 中 国 有 色 金 属
总 公 司 副 总经理 张 健 等
省 、市领导对他们的改革
也给予了极高的评价 。

铜 川 市 市 委 书 记 刘
遵义 称赞说：“为 国 有大
中 型 企业扭亏增盈树立
了榜样 。

铜川 鑫 光 铝业 有 限
公 司 由 工厂转为公司 制 ，
短短几年 ，企业 由 改制走
向成功 ，走向辉煌 ，它得
到了 省 、市各级领导及部
门 的关怀支持 。当 然这更
离不开 铜铝人 自 身 的拼
搏与奋争。采访中 ，我们
接 触 到 了 许许 多 多 先进
的人物和模范的事迹 ，俯
拾即是 ，这里陈增茂就是
其 中 一个代表 ：陈增茂 ，
现任其四分厂厂长 ，在30年的工作中他 当 过 电解
工 ，当 过公司 团委书记 ，也 当 过车间主任 、书记 ，
分厂厂长 、书记 ，不论是 当 工人还是 当 干部 ，做领
导工作 ，他总是干一行爱一行 ，当 工人他兢兢业
业 ，年年 出 满勤 、干满点 ，一人常干两个人的活 ，
先后十 多次被评为 “五好职工”。当 干部 、当 领导 ，
他处处 以身做则 ，他严于律 己 ，工作能力强 ，有谋
有略 ，敢挑大梁 ，敢担大任 ，他因 突 出 的表现和工
作 ，被 当 选为共青团铜川市委委 员 ，并出席过共
青团陕西省代表大会 。特别 是近几年 ，在企业发
展 的关键时刻 ，他被知人善用 的公司领导任命担
任了 四分厂厂长 ，这时他肩上的担子更重了 ，工

作更忙了 ，在位四年 中 ，他甚至没歇过一个星期
天 ，除了天天坚守岗位 ，时常晚上还值班 ，为了 工
作他舍小家顾大家 ，有时甚至废寝忘食 ，尽管工
作环境艰苦 ，他积劳成疾 ，但他仍忘我工作 ，他带
领职工不但创造了 良好的生产技术指标 ，而且到
2000年使 电 流效率首次达到了设计水平 。他因非
凡的业绩和突 出 的贡献 ，曾 21次荣获省市及公
司 “优秀共产党 员 ”等称号 。他荣获过铜川市科技
进步奖 。他主持工作的四 分厂在四年中 三次受到

公 司 嘉奖 ，一次被授予
“ 六好单位”。他深得干
部职工 的 称赞 ，并被誉
为 “炼铝事业上 的 实干
家”。

陈增茂所取得 的 这
些成绩和荣誉 ，属于他个
人 ，更属于其公司 ，陈增
茂是铜川 鑫 光 有限公 司
的骄傲 ，更是铜川铝业的
骄傲 。

众志成城 ，共铸辉
煌 。如今的铜川鑫光铝业
有 限 公 司 拥 有 总 资 产
8.17亿元人民 币 ，是一
个从铝冶炼到多品种 ，深
加 工 的 国 家 大 型有 色金
属企业 ，年产 电解铝 5.5
万吨 ，铝盘条 8000吨 ，铝
导 线 3000吨 ，合 金 棒
2000吨 、铝型材 400吨 、
铸造铝母线 2000吨 、阳
极糊 2万吨 ，其主导产品
“ 玉华”牌重熔铝锭更是
名扬省内外 ，作为省 “名
优”产品 ，并获准在国 内

最大的金属交 易市场——上海和深圳金属交易所
注册上市交易 ，铜铝不但具有外贸进出 口 自 营权 ，
而且产品畅销全国 20多个省 （区 ）并远销到 日 本 、
韩国 、新加坡 、马来西亚及港台地区 ，深受用户信
赖和欢迎 。

领导的赞扬 ，社会的评价 ，日 渐不断增高的企
业信誉 ，铜铝人没有陶醉。展望未来 ，在西部大开
发的伟大进程中 ，铜铝人群情振奋，2001年他们
新的 目 标早已确定 ，铜铝人在以李有华总经理为
首的班子领导下 ，抢时机 、抓机遇正在向新的 目 标
迈进 。有过曾经的辉煌 ，我们坚信铜铝人一定会创
造新的更大的辉煌 ！


